

son los comunistas. Que son los mas grandes enemigos de la conciliación nacional etc. Es claro que una arremetida tal, consigue mantener dentro de la Concordancia a ciertas fuerzas con tradiciones democráticas que no están dispuestas a seguir al uriburismo. Y sin duda, que sectores del radicalismo, su derecha, su dirección, tratan por todos los medios de impedir el frente popular: “el contacto con los comunistas nos perjudica”. La idea del frente popular se ha extendido en forma extraordinaria. Los socialistas, están a punto de pronunciarse por el frente popular inclusive con los comunistas. Este hecho se debe a varios factores: 1). El trabajo tesonero de nuestro Partido durante un año; 2). La situación grave, con las amenazas crecientes de la reacción, llevaron a todos los sectores la convicción de que solo el entendimiento puede alejar el peligro; 3). Los resultados de Francia y España; y 4) Los sucesos de la CGT, que han hecho posible una colaboración estrecha entre diversos sectores sindicales y por lo tanto hacer de la CGT una organización activa, combativa y partidaria del frente popular. La iniciativa del 1 de mayo, ha correspondido a la CGT, es claro que por insinuación de nuestros compañeros.

A nuestra llegada (mía y de Alfredo<sup>833</sup>) la posición del Partido era sin vueltas confusa. Seguía la consigna del frente popular como una cosa propagandística, sin comprender de que hoy ya no es necesario la propaganda por el frente popular, sino su organización. En general, esperaba los acontecimientos para tomar decisiones a posteriori. Es decir, no intervenía directamente como un factor, para los cual había es cierto explicaciones objetivas, pero que de cualquier manera no se buscaba de vencer. Nosotros hemos buscado entonces una serie de cosas nuevas tendientes a hacer que el Partido tome la iniciativa de la solución. Nuestras proposiciones, fueron encuadradas en el espíritu de nuestras discusiones en esa. En primer término, señalar que el país aparece dividido y profundamente perturbado. Los que rompen la unidad de la familia argentina son los conservadores, los uriburistas. (esto explicado y demostrado con los ejemplos conocidos por todo el mundo). Los comunistas queremos la pacificación del país. La base de la pacificación, está en el respeto de las garantías constitucionales, de la voluntad del pueblo que debe expresarse limpia y libremente en las urnas. Sobre esta base, el PC aportará sus esfuerzos para lograr la pacificación del país. Además, señalamos de que sin duda el 1 de mayo y el pacto parlamentario es un gran paso; pero que faltaba el gran frente nacional y popular de la libertad. Y pasamos y a explicar cual debe ser el contenido actual de ese frente. Entre otras cosas,

---

<sup>833</sup> “Alfredo” (Luis Víctor Sommi). Véase la nota 493.